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ATA N.º 2  

 

 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE OLIVEIRA DE FRADES, 

REALIZADA NO DIA 25 DE JANEIRO DE 2024 

 

 Aos vinte e cinco dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta vila de 

Oliveira de Frades, no auditório do Museu Municipal de Oliveira de Frades, reuniu a Câmara 

Municipal de Oliveira de Frades, em reunião ordinária, com a presença do Senhor Presidente: 

João Carlos Ferreira Valério e dos Senhores Vereadores: José Luís Pinheiro de Lima, Paulo 

Manuel Robalo da Silva Ferreira e Carlos José Soares de Figueiredo Pereira. ---------------------  

ABERTURA 

 Verificada a existência de quórum, foi declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião, 

quando eram dez horas e trinta minutos, dando a Câmara Municipal início aos trabalhos com 

a análise dos seguintes assuntos, conforme respetiva ORDEM DO DIA, elaborada nos termos 

do artigo 53.º, do anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro: -------------------------------------  

1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------  

 O Senhor Presidente informou da ausência da Senhora Vereadora Elisa Oliveira à 

presente reunião, por se encontrar junto à comunidade escolar em representação do 

Município, tendo a justificação sido aceite, unanimemente. -------------------------------------------  

 De seguida, questionou se algum dos Senhores Vereadores pretendia usar da palavra 

neste período. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o Senhor Vereador Carlos Pereira para deixar duas chamadas de 

atenção, designadamente:  ----------------------------------------------------------------------------------  

- No troço rodoviário de início da Zona Industrial de Oliveira de Frades, entre a rotunda que 

liga a Pereiras – Quetriz e a rotunda de Antelas, que dá ligação a Reigoso, o piso encontra-se 

em muito mau estado, tal como a sinalização horizontal. Estes dois fatores elevam o risco de 

segurança rodoviária, sobretudo à noite, com nevoeiro. Mencionou tratar-se de uma situação 

que se arrasta há algum tempo, mas que está a agravar-se; --------------------------------------------  

- Junto ao edifício da Junta de Freguesia de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães, na 

esquina da Rua Conde Ferreira, havia um espelho, salientando a importância de ser reposto de 

modo a evitar possíveis acidentes. -------------------------------------------------------------------------  

No que concerne ao troço identificado, o Senhor Presidente concordou com o facto de o 

piso se encontrar em mau estado, bem como algumas partes do pavimento nessa zona. 

Informou que, relativamente a uma parte, se estava a ativar a garantia da obra, dialogando 

com a empresa, no sentido de evitar a chegada do processo a Tribunal e o arrastar da situação; 

assim, está-se a diligenciar no sentido de resolver a situação. No que se refere à parte que não 

pertence a essa empreitada, informou que a situação se encontra sinalizada. Acrescentou que a 

pavimentação das vias na Zona Industrial começa a apresentar algumas patologias, indo-se 

tentar, no ano em curso, resolver o problema em alguns arruamentos; no entanto, dada a 

extensão, a intervenção terá de ser feita gradualmente. No que respeita à falta de sinalização 

horizontal informou de outras vias com muito trânsito que necessitam de intervenção e que, se 

irá tentar repor assim que o tempo o permita. ------------------------------------------------------------  

Confirmou que existiu um espelho no local mencionado, indo verificar a situação e 

efetuar a sua reposição, pelo menos, até que seja feito o ordenamento de trânsito. Neste 

sentido, informou que se estava a ultimar uma proposta. ----------------------------------------------  
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De seguida, deu nota que se tem recebido, da parte de alguns pais, algumas reclamações 

relativas à falta de aquecimento na escola sede do AEOF – Agrupamento de Escolas de 

Oliveira de Frades. Esclareceu que o edifício é da propriedade da empresa pública Parque 

Escolar, que, até ao momento, tem procurando resolver a situação, mas que ainda não o fez. 

Acrescentou que, a escola continua com falta de aquecimento nalgumas salas; tem 

conhecimento de que o Agrupamento tem reportado e insistido para que o assunto seja 

resolvido; o Município já reportou a situação à empresa pública Parque Escolar e ao 

Ministério da Educação. Disse que a Câmara Municipal não tem competência legal para 

intervir naquele edifício e que, para além disso, há as questões relacionadas com as garantias 

da maquinaria. Foi informado que a Parque Escolar tem vindo a intervencionar o sistema de 

aquecimento, esperando-se que se possa a resolver a situação o mais breve possível. Da parte 

do Município, manifestou-se disponibilidade em facultar ao AEOF aquecedores individuais, o 

que não será a solução ideal, dada a dimensão da Escola e as respetivas áreas consideráveis, 

bem como o facto que não se saber se o quadro elétrico aguentaria tantos aquecedores ligados 

ao mesmo tempo. A solução passa sempre por restabelecer o sistema de aquecimento, 

lembrando que a escola é recente e teve um avultado investimento do Estado. O Município 

mostra a sua solidariedade com os pais, os professores, os alunos e os funcionários que ali 

trabalham, uma vez que esta situação coloca em causa o bom funcionamento da escola.  -------  

2. APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR ---------------------------------------  

 Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 1 de 11 de janeiro de 2024 a todos os 

membros do Executivo, foi dispensada a sua leitura.  --------------------------------------------------  

 De seguida, o Senhor Presidente colocou a referida ata a discussão e votação, tendo a 

mesma sido aprovada, por unanimidade. -----------------------------------------------------------------  

3. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA ---------------------------------------------------------  

 Presente o Resumo Diário de Tesouraria, respeitante ao dia anterior, tendo-se verificado 

existir em poder da Tesouraria os seguintes valores: 2.846.899,16€ (dois milhões, oitocentos e 

quarenta e seis mil, oitocentos e noventa e nove euros e dezasseis cêntimos) de operações 

orçamentais e 653.367,43€ (seiscentos e cinquenta e três mil, trezentos e sessenta e sete euros 

e quarenta e três cêntimos) de operações não orçamentais. --------------------------------------------  

4. PAGAMENTOS ---------------------------------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal tomou conhecimento do registo de pagamentos efetuados de 

01.01.2024 a 21.01.2024. -----------------------------------------------------------------------------------  

5. CEDÊNCIA DO PAVILHÃO MUNICIPAL DE OLIVEIRA DE FRADES – 

RATIFICAÇÃO --------------------------------------------------------------------------------------------  

 Presente a correspondência recebida da AFV - Associação de Futebol de Viseu registada 

no Sistema Documental MyDoc Win, com os números de entrada 633 e 1073, na quais consta 

que está a desenvolver treinos de preparação para participação da seleção de sub-15 de futsal 

masculino no Torneio Interassociações da Federação Portuguesa de Futebol, a realizar entre 

os dias 09 e 13 de fevereiro de 2024, em Viana do Castelo. Nesta sequência, solicita a 

cedência do Pavilhão Municipal de Oliveira de Frades, para a realização de um jogo de 

preparação entre a seleção de Viseu e a seleção de Aveiro. Mais solicita a utilização de três 

balneários de apoio ao jogo e a isenção de pagamento das respetivas taxas de utilização. -------  

 Feitos os devidos esclarecimentos pelo Senhor Presidente, a Câmara Municipal deliberou, 

por unanimidade, ratificar o despacho que deferiu a pretensão e que, de acordo com o artigo 

10.º do Regulamento Municipal de Taxas, Licenças e Outras Receitas do Município de 
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Oliveira de Frades, isentou a Associação de Futebol de Viseu do pagamento de taxas 

decorrentes da utilização do Pavilhão Municipal. -------------------------------------------------------  

6. ACORDO CELEBRADO ENTRE O MOF E JOSÉ JORGE SERENO DA SILVA – 

RATIFICAÇÃO --------------------------------------------------------------------------------------------  

 Pelo Senhor Presidente foi feita uma breve explicação sobre o assunto, tendo a Câmara 

Municipal deliberado, por unanimidade, ratificar o acordo celebrado entre o Município de 

Oliveira de Frades e o Senhor José Jorge Sereno da Silva, com o seguinte objeto: ----------------  

“Pelo presente acordo, o Segundo Outorgante permuta uma parcela de terreno com a área de 

54m2, devidamente identificada na planta em anexo, contígua ao caminho municipal n.º 1269, 

no Lugar de Nogueiras, sito na Freguesia de Ribeiradio, identificada na planta em anexo ao 

presente acordo, por uma parcela de terreno com a área 54m2 do Primeiro Outorgante, 

confinante à habitação do Segundo Outorgante e também, devidamente identificada na planta 

em anexo”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O acordo está registado no Sistema Documental MyDoc Win, com o número interno 690. -   

7. INFORMAÇÃO / PARECER N.º 2/2024 GCE: FÉRIAS DESPORTIVAS E 

ATIVIDADES DE TEMPOS LIVRES – RATIFICAÇÃO ----------------------------------------  

 Presente a Informação/Parecer n.º 2/2024 da Técnica Superior, Susana Escada, com o 

assunto: “Férias Desportivas e Atividades de Tempos Livres”, registada no Sistema 

Documental MyDoc Win, com o número interno 510. Na mesma consta que, à semelhança dos 

anos anteriores, o Município irá promover atividades de ocupação de tempos livres, durante as 

interrupções letivas, direcionadas a crianças e jovens, nomeadamente ATL e Férias 

Desportivas. Uma vez que estas atividades se desenvolvem ao longo de todo o dia, o 

Município disponibiliza o serviço de refeições, almoço e lanches (manhã e tarde) a todos os 

participantes. Neste sentido, a proposta é que a importância diária a suportar pelas famílias 

seja a seguinte: almoço – 1,46€ (valor consignado pelo Ministério da Educação, para o 

presente ano letivo); lanches (manhã e tarde) – 1,70€ (valor suportado, pelo Município, com a 

aquisição dos bens necessários ao serviço), o que totaliza 3,16€.  ------------------------------------  

 O Senhor Presidente apresentou o ponto, tendo a Câmara Municipal deliberado, por 

unanimidade, ratificar o despacho que concordou com a informação técnica e aprovou a 

proposta nela contida. ---------------------------------------------------------------------------------------  

8. INFORMAÇÃO N.º 2/2024 GAS: DESCENTRALIZAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

NA ÁREA DA AÇÃO SOCIAL - APOIOS EVENTUAIS-----------------------------------------  

 Presente a Informação n.º 02/2024 da Técnica Superior, Carla Carvalho, com o assunto: 

“Descentralização de competências na área da ação social – Apoios eventuais”, que se 

encontra registada no Sistema Documental MyDoc Win, com o número interno 141 e que, 

para constar, se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------  

“Considerando:  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- a transferência de competências para os órgãos municipais, no domínio específico da ação 

social, ocorrida a 03/04/2023;  ----------------------------------------------------------------------------  

- que com a transferência de competências em matéria de ação social, o atendimento e 

acompanhamento social passaram a ser uma competência das autarquias locais, passando 

também para a sua responsabilidade a prestação de apoios de caráter eventual à população, 

atribuídos no âmbito do atendimento do SAAS (Serviço de Atendimento e Acompanhamento 

Social);  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Solicito,  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- aprovação do montante de 20.000,00€ (vinte mil euros) para atribuição de prestações 

pecuniárias de caráter eventual a pessoas em situação de vulnerabilidade, nomeadamente 

carência económica, risco social, exclusão e/ou emergência social e que seja delegado no Sr. 

Presidente da Câmara competência para atribuição dos citados apoios.  --------------------------  

À consideração superior”. ----------------------------------------------------------------------------------  

 Em anexo, encontram-se a informação de cabimento e a ficha do cabimento, com o 

número sequencial 53298. ----------------------------------------------------------------------------------  

 Concordando com a informação técnica e atendendo à natureza e urgência dos apoios, a 

Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar o montante de 20.000,00€ (vinte mil 

euros) para atribuição de prestações pecuniárias de caráter eventual a pessoas em situação de 

vulnerabilidade, nomeadamente carência económica, risco social, exclusão e/ou emergência 

social e delegar no Senhor Presidente da Câmara Municipal a competência para atribuição dos 

citados apoios. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

9. OBRAS EM EXECUÇÃO – CONHECIMENTO----------------------------------------------  

 Neste ponto, o Senhor Presidente deu nota das seguintes obras que se encontram em fase 

de execução: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Requalificação Urbana do Eixo Principal da Vila (início dos trabalhos de alargamento da 

entrada da Vila - sentido de Travanca para Oliveira de Frades; execução dos trabalhos de 

alargamento junto ao talude, por administração direta; da empreitada, relativa ao alargamento 

da entrada poente da Vila, o empreiteiro encontra-se a efetuar obras no muro de suporte); ------  

- Requalificação do Parque da Anta de Arca (início dos trabalhos); ---------------------------------  

- Centro Interpretativo da Linha do Vale do Vouga (edifício da antiga estação ferroviária) - 

aguarda a ultimação da outorga do contrato para dar início aos trabalhos; --------------------------  

- Pequenos trabalhos de calcetamentos nas freguesias e execução de muros de suporte; ---------  

- Pavimentação do lugar das Benfeitas (finalizada); ----------------------------------------------------  

- Planeamento e lançamento de procedimentos concursais para um conjunto de obras que se 

encontram a decorrer; ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Execução de passeios nas Lameiradas; -----------------------------------------------------------------  

- Reabilitação do Cineteatro Dr. Morgado (deu nota de algumas questões técnicas e das 

diligências havidas no sentido de as colmatar); ---------------------------------------------------------  

- Remodelação do Centro de Saúde (em execução); ----------------------------------------------------  

- Requalificação do edifício dos Paços do Concelho (bom ritmo). -----------------------------------  

MINUTA 

 Nos termos dos n.os 3 e 4 do artigo 57.º, do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do 

Dia, submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para produção de 

efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. ---------------------------------  

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO 

 Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, João Carlos Ferreira Valério, deu por 

encerrada a reunião, eram dez horas e cinquenta minutos, da qual para constar, lavrou-se a 

presente ata que vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Sandra Isabel dos Santos 

Rodrigues Quelhas, técnica superior, que a secretariei e a redigi. ------------------------------------  

 

_________________________________________ 

 

__________________________________________ 


